Coup de projecteur

PROPOSÉE PAR L'ASSOCIATION DU PHARE DU BOUT DU MONDE DANS LE CADRE DE SON VINGTIÈME ANNIVERSAIRE, CETTE IMMERSION EN SOLITAIRE A DÉJÀ TENTÉ DE NOMBREUX AVENTURIERS DONT PLUSIEURS CHEFS D'ENTREPRISE, RETOUR D'EXPÉRIENCE PAR LE 100° GARDIEN ET PRÉSENTATION DES ACTIONS MENÉES POUR MIFUX FAIRE CONNAÎTRE CE PHARE ET SON ANCRAGE EMRI ÉMATIQUE DANS NOTRE PATRIMOINE.

Gardien de phare du bout du monde

Monté sur pilotis à la pointe du Port des Minimes, le «Phare du bout du monde» accueille, depuis octobre dernier, des hommes et des femmes venus de tous horizons socio-professionnels, pour passer 24h en solitaire au-dessus de l'Océan. Le temps de s'improviser « gardien de phare » avec, pour seul bagage, quelques effets personnels excluant le portable et de quoi restituer son ressenti par écrit ou tout autre moyen d'expression artistique. Tel est le cahier des charges pour chaque participant auguel il est demandé préalablement d'adhérer à l'Association pour un montant de 50 euros. Une fois la date fixée, un brief sécurité est alors assuré avant de grimper dans ce repère marin solidement arrimé entre ciel et terre.

Une immersion hors du commun

C'est donc avec ses mots que le 100° et dernier gardien avant le confinement, a partagé ses impressions et se souvient de cette magnifique expérience : «C'est un article dans la presse qui a créé cette formidable opportunité... je pratique le surf depuis mon adolescence j'aime les vaques, l'Océan et tout l'univers qui s'y rattache à travers les histoires de marins, de pirates, de grandes découvertes ! Passer 24h dans un phare n'était plus un mythe mais la concrétisation d'un rêve dans cet espace restreint avec un sentiment de liberté extraordinaire, loin de la vie citadine et de l'agitation ambiante... Les conditions sont rustiques, on est seul avec soi-même, on prend du recul, on se sent bien et en sécurité, c'est très fort et au-delà de ce que j'imaginais », confie Jean-Marc Dublanc, Directeur général d'une entreprise et de sa filiale rochelaise Innovia.

Une aventure humaine

Une expérience sensorielle mais aussi méditative... C'est ce à quoi invite ce phare emblématique sorti d'un roman de Jules Verne qui inspira à son tour André Bronner à l'initiative de cette formidable aventure. Tout a commencé en effet par une lecture puis par la découverte et la reconstruction en 1998 du Phare du bout du monde, érigé un siècle plus tôt sur l'Ile argentine des Etats, par une dizaine d'hommes dont huit Rochelais. C'est ainsi et avec l'aval de



Phare du bout du monde

l'ancien maire, Michel Crépeau, que la réplique rochelaise a été bâtie puis inaugurée en l'an 2000. Relancée il y a deux ans avec le soutien de partenaires publics et privés, l'Association du Phare du bout du monde s'emploie depuis à mieux faire connaître ce petit joyau architectural vecteur de courage, de solidarité et de tout ce que les hommes sont capables de bâtir ensemble. Et donc pour André Bronner, président de l'Association : « fêter les 20 ans du phare c'est rappeler toutes ses valeurs et susciter de nouveaux phares...».

Appel à souscription

Si le programme des festivités prévues dans le cadre du grand Pavois n'a pas pu être maintenu en raison du contexte sanitaire, des actions se poursuivent néanmoins dans les écoles, collèges et lycées avec le projet « lles de lumières » dans les 28 communes de l'Agglomération. L'objectif étant de faire découvrir de manière interactive la

11 mai dernier, en respectant les gestes barrières, avec dans un premier temps les gardien(ne)s habitant dans un rayon de 100 km. Parallèlement et pour tous ceux, particuliers, collectivités et entreprises, souhaitant soutenir l'Association, un appel à souscription a été lancé pour la réédition augmentée de l'ouvrage « Le Phare du Bout du monde » publié chez Glenat il y a 20 ans. L'occasion de contribuer aux actions de cette association qui ouvre la voie vers d'autres possibles... et notamment sur la responsabilité sociétale et environnementale des entreprises qui doivent se réinventer comme le rappelle le 100° gardien de ce phare guidant inlassablement les hommes dans ses faisceaux de lumières.

fabuleuse histoire du Phare et les valeurs

dont il est porteur. Le projet « Gardien

de Phare » a repris quant à lui depuis le

Caroline Pinon



Contact

André Bronner Le Phare du Bout du Monde Fief du Bois barré - 17140 LAGORD www.lephareduboutdumonde.fr